



Einmarsch in Tezcucoc.

## V. Die Entdeckung und Eroberung von Mexiko durch Ferdinand Cortez.

Entdeckung von Mexiko. — Hernandez de Cordova am Kap Catoche. — Juan de Grijalva auf Cozumel. — Eroberung von Mexiko durch Cortez. Dessen Vergangenheit. Expedition nach Mexiko. Erster Zusammenstoß mit den Tabascanern. Gründung von Veracruz. Das Aztekenreich unter Montezuma. Verbrennung der Flotte. Bündnis mit den Totoneken. Kampf und Bündnis mit den Tlascalanern. Blutbad von Cholula. Ankunft in Tenochtitlan. Sendung des Narvaez. Sieg über denselben. Rückkehr nach der Hauptstadt. Abzug in der Nacht der Trübsal. Wiedereroberung von Mexiko. Letzte Lebenstage des „Eroberers“. — Weitere Entdeckungen an den Küsten von Mexiko.

### 1. Die Entdeckung von Mexiko.

Nordwestlich von der großen Landenge, welche Nord- und Südamerika mit einander verbindet, liegt das alte Kulturland Mexiko; die Spitze der Halbinsel Yucatan ist von der 1492 durch Columbus aufgefundenen Insel Cuba nur 30 Meilen entfernt. Dennoch verging fast ein Vierteljahrhundert, bevor die Europäer im östlichen Theile jenes wichtigen Gebietes festen Fuß faßten.